

Aão V - Nº 37 - 22 Septiembre 1975 - Precio 10 Ptas.

EDITORIAL

s como si la irracionalidad más absolluta se hubiara adueñado de la política del Gobierno. Once penas de muerte concedidas otras varias cuyo curso se provee inmediato... y decretadas en medio de la movilización de masas más importante de los ditimos años, irracionalidad efectivamente La misma que tieneuna bestia agonizante que tripa arriba, echa zarpazos en todas direcciones.Pero mientras tanto, su fuerza le va abando-nando. Hace un año justemento, tras el fracaso del #28 de Septiembre portugués" para la burguesfa, Spinola decle a los capitalistas españoles: "Organicense ahora que aun están a tiempo".Desde entonces, todo el gran capital internacionaî no ha dejado de insistir a sus hermanos españoles que abandonen el fran-quismo antes de hundirse con él antes de qua su derrocamiento bajo los golpes de la acción de masas signifiquen, ademãs, el estallido de la revolución prole taria. Los gritos de aviso han llegadoya a ofdos del capital español precisamento porque en los momentos actuales al hacho político fundamental de nuestro país consiste en la movilización,ca da vez más amplia y radical, apuntando a un aismo objetivo:Derrocar la dictadura La cafda en picado de la Bolsa, la negativa a invertir mientras no existan opciones políticas más claras, el alinea-miento de sectores significativos del gran capital(Calvo Sotelo, dirigente maximo del consorcio más importante de Es paña -Explosivos Rio Tinto- miembro de FEDISA...) fuera de los cauces asociacio nistas", son datos que flustran los primeros pasos apresurados que el gran capital está dando para huir del barco --

que se hunde.Pero la preocupación funda mental del gran capital en las circunstancias actuales, consiste en lograr qua la clase obrera y el pueblo oprimido no se lancon abiertamente a la liquidación total de la dictadura.Es decir, que todo cambio político que pueda efectuarse -respete los dos únicos pilares -læ fusr zas represivas franquistas y la unidaddel Ejército- con los que el capitalismo cuenta para asegurar su dominio de clase después de la caída del franquismo. Todas las maniobras de corte demo-cratico"que hoy intente hacer el capital to sus "convergencias coyunturales" con el movimiento de masas -tal co mo las defienden los reformistas- solo intenta mantener al movimiento de masas en unos limites que no supongan la liquidación absoluta de todas y cada una de las huellas del franquismo. Cierta-mente, no hay pues identidad y convergen cia alguna de intereses entre la burgue sía y al movimiento de masas en la vía por acabar con la dictadura, Y toda tra gua en su acción directa, independientey decidida,en función de establecer acuerdos con la burguesfa, se convertiraen un grava riesgo en el camino mismo de poner fin al franquismo. Pero todo e so no svita reconocer la importancia --que tiene para la clase obrera y el pue blo,que el gran capital comience a aban donar apresuradamente al régimen franquista. Importancia porque significa -que, más que nunca, ahora, precisamente ahora, es el momento del ataque definitivo. Las penas de muerte, es decir, la autodefensa desesperada del régimen es la única política que el gobierno puede --promover.No son un signo de fuerza, sino

de debilidad extrama traducida en la irracionalidad absoluta de morir matando. Precisamente por so, la defensa intransigente de los 11 condenados a muer te, se convierte hoy en el campo de bata lla en que la dictadura franquista puode ser definitivamente derrocada,El movimiento de masas debe prepara sua arwas para este combate.Tras el ejemplo de Euskadi, el Frente Unico de Clase con tra la represión es la piedra en que -pueden ser afiladas esas armas:

★ La Huelga General domo respuesta en todo el Estado, al primer intento de asesinar a uno solo de estos militantes revolucionarios.

A La Auto-organización de mases en las asambleas de fábricas, centros de En señanza y barrios, forjando la unidad y convirtiendolos en centros de decisióndel movimiento.

* La Autodefensa de masas para osupar mastvamente la calle a pesar de las fuerzas represivas.

* La Coordinación a todos los nive--

Y en esta acción decidida por arrancarla vida de los 11 revolucionarios de las garras franquistas,el movimiento aborda ra el ataque definitivo hasta el final, por su derrocamiento:La disolución de los cuerpos represivos que hoy detienan torturan y asesinan a los luchadores;la depuración de todos los cargos de Ejército que hayan estado implicados en la represión franquista; la exigencia deres ponsabilidades por todos los crimenes de la dictadura.

22 de Septiembre

SUMARIO

Editorial: HASTA EL FINAL	1
Alto a la represión	2
Presos Políticos	
Comunicado de Euskadi	
Lo que esta en juego	
to que comendiacción	
Autorg. y Centralización en la H.G.de Euskadi	. 5
Elecciones Sindicales	
Ejército	
Angola	
Angola	
Por mantener un "COMBATE" quincenal	10
GANZACION SIMPLY	
CA COM TO	

esde la instauración del Decreto anti-terrorista, la dictadura ha lanza
do una de las más brutales "caza de revolucionarios" de toda su historia. El
asesinato de dos militantes de ETA(V),
dejando a ctro gruvemente herido y torturando salvajemente a Mujica Arregui y
a sus compañeros en comisaría, es sóloel dato más relevante de la actividad represiva contra prácticamente, todas las organizaciones revolucionarias.

Enfrentada a un movimiento de masas cuya movilización ha chocado da frente -contra la cadena de penas de muerte "ejemplares" que intentaba imponer, el pro
yecto de la dictadura consiste ahora en
descabezar a la vanguardia política -del movimiento para desanimar a éste y
poder así ganar un margen de tiempo enque pueda llevar adelante los asesina-tos de los condenados a muerte.

¡No lo lograra! La dictadura esta jugan do su ditima baza y se agarra a ella -- con uñas y dientes como el naúfrago a - una tabla.Pero el movimiento de masas - tene armas suficientes para arrancar ca da uña y cada diente.

La defensa de las organizaciones revolu cionarias, la respuesta de masas inmedia ta frente a la agresión contra ellas, ha de constituir parte fundamental de la o fensiva actual de la clase obrera y el pueblo oprimido por arrancar la vida de los militantes de ETA(V) y FRAP de las garras del franquismo. El Frente Unicode todas las organizaciones obreras con tra la represión, sin exclusivas de ningán gánero y en defensa de todo militan te.cualesquiera que puedan ser las dife rencias con la orientación política de su organización, constituye al marco capaz de hacer posible este respuesta de masas a la agresiones policiacas.

PRESOS POLITICOS

IMPONER SU LIBERACION

Una vez más, los presos políticos, con su masiva y heróica Huelga de Hambre des de antes de iniciarse el juicio contra Garmendia y Otaegui, han estado, junto al movimiento que se desarrollaba en la calle, en primer línea del combate. La represión contra ellos ha sido, está siendo, mucho mayor que en anteriores ocasiones, incluyendo palizas brutales como las recibidas por los compañeros de Segovia. En esta cárcel, donde la Huelga de Hambre seguía el Miércoles 17, el militante de ETA (V) José Ramón Ureta, se encuentra en grave estado. Ha habido nuevos traslados —en las condiciones sabidas: Palizas al sacarles y nuevas palizas al ingresar en el nuevo centro. La Dirección General de Prisiones ha amenezado con aplicar la —Ley Antiterrorista —los artículos relativos a quienes "se solidarizasen con los —terroristas"— contra los huelguistas del hambre y de momento en al menos Basauri y Martutene los compañeros han sido aislados en celdas de castigo.

La solidaridad con los presos políticos, tarea fundamental del movimiento de masas en el periodo actual, ha comenzado a organizarse: Encerronas en Iglesias, concentraciones de familiares, etc. El paso siguiente ha de ser el de hacerles sentir esa so lidaridad, el apoyo por parte de las masas, de manera directa, desde las puertas mismas de las prisiones. Durante el año pasado hubo varias concentraciones de este tipo en Carabanchel. Se trata ahora de generalizar y masificar tales acciones, de integrarlas como una actividad constante del movimiento de solidaridad.

Como en el Portugal del 25 de Abril, en la Argentina de los primeros días de Cámpo ra o en España tras las Elecciones de Febrero del 35, las concentraciones y asaltos a las cárceles para imponer la liberación sin excepciones de todos los presos políticos ecompañarán sin duda -y serán un componente esencial de- el derrocamien to del franquismo. El camino que conduce al desbordamiento de toda concesión limitade (indulto parcial, etc.) con que pudiera en su momento tratar la burguesía de desarmar el enorme potencial revolucionario de la consigna que exige la libertadde todos los presos políticos, pasa hoy por las concentraciones y acciones de solidaridad ante los muros de las prisiones. Cada vez más, en todas las ciudades, de be ser éste un lugar privilegiado para las movilizaciones contra la dictadura, un lugar que de manera espontánea sea considerado como habitual por las masas popula res para sus luchas, en sucesivos y cada vez más masivos ensayos generales para los asaltos y acciones que impondrán mañana la liberación definitiva de los presos políticos.

Junto al combate por salvar la vida de Garmendia y todos los demás compañeros con denados a muerte, la lucha por la amnistía y la movilización en solidaridad con -- los presos políticos constituye hoy uno de los ejos centrales del asalto contra - la dictadura en que actualmente está empeñado el movimiento de masas.

COMUNICADO DE EUSKADI

Reunidos los siguientes partidos políticos y organizaciones de masas de Euskadi: Coordinadora de Euskadi de CC.00. (CECO), Cemisión Obrera Nacional de Euskadi(CONE), Unión General de Trabajadores, Comité Central Socialista de Euskadi(PSOE), Comité Nacional de Euskadi(ORT), Juventudes Socialistas, Liga Comunista, LCR-ETA(VI), Movimiento Comunista de España(MCE), Partido Carlista, Partido Comunista de Euskadi, reunidas en el día de hoy y tras considerar la situación política del momento, han llegado a las siguientes conclusiones:

La extraordinaria combatividad del pueblo vasco y en particular, de su clase obrera unida a la solidaridad desarrollada en el resto del Estado español y el mundo, ha conseguido retrasar los planes del gobierno de ejecución inmediatade los compatriotas GARMENDIA y OTAEGUI. Sin embargo, el régimen no ha cejado en sus propósitos de ensangrentar el pás No le ha bastado condenar a GARMENDIA y OTAEGUI, Antonio BLANCO CHIVITE y sus Compañeros: Mientras éstos esperan angustiosamente la confirmación de sus penas, se ha lanzado a llevar a cabo "Sumarísimos" que han supuesto la mayor farsa judicial que se conoce en el país desde hace años. De ellos han resultado 5 condenados a muerte más, a los que se ha unido el luchador vasco Juan Paredes Manot ("Txiki"), que pueden ser ejecutados <u>en cualquier momento</u>.

Por ello, llamamos a la clase obrera y el pueblo vesco, a todos los organismos unitarios, a las Asambleas de fábrica, centros de estudio, barrios o pueblos, a que desarrollen por todos los medios la lucha contra las penas de muerte. Lla mamos a preparar desde ahora una gran acción generalizada que, en el espíritu de los llamamientos del 28 y 29 de Agosto y 3,11 y 12 de Septiembre, sea la respuesta unida del pueblo vasco al terror franquista.

Llamamos a que, recogiendo el ejemplo del pueblo vasco, todo el Estado Español se ponga en pié contra los intentos homicidas del Régimen. Llamamos a la solidaridad internacional para que continúe y multiplique su apoyo a nuestra lucha.

I CONTRA LAS PENAS DE MUERTE... EUSKADI EN PIE I

ESTA EN JUEGO

r n Euckadi, tras la primera semana de E Hueiga General, una cuestión se plan teó como tarea central de debate en el seno de la Varquerdia: La del posible cansancio del movimiento de masas. De todas formas, y pase al cambio sectiotica de la dictadura (solazamiento de la sentancia definitiva contra Garsendia y Otaequi) so mentuvo el llemamiento pera el 11 y 12, Los 50,000 obreros guipuzcoanse oue esos días fueron a la huelge: las sãs de 20 empresas que pareron en -Vizcaya, con monifestaciones en Algoria, may combative, Rose, Plancia, Lajona, 811bac...; los aeceroses paros y esapbleas en Neverra... demostraron que la chebre tividad se menicafa intecta. La combati. vided se decir, la decisión de conorse de nuevo en luche ente cualquier intento de ojecución de las panas de auertepor parte de la dictadura, El que el dia 18, coincidiendo con el "Samerisian" contra el aflitante de ETA(V) Juan Para das "Triki" se registraron paros espontansos en Marauz Mondragan, Hernani, Eibar. Chate. Vergera y otras zones do Guipázene, así como en Banca de San Sebastián, confirmarían esto uma semana despu6s.

¿En que sontido cabria, pues, habiar de cansancio del movimiento? No on ol de u na desmoralización -que en la situación actual solo podría ser el resultado de una derrota frontel lo que svidentemento no era el caso- o una reducción de la disponibilidad para la lucha. El peligro de cansancio podrie provenir dos hechos: La aparición de una reletiva descrienteción política como efectode la falta de objetivos concretos cana ces de aprovecher la rolación de fuerzas lograda para encauzar la lucha hasia el derrocamiento definitivo de la -dictedora. Y el ratreso en la aperición de la solidaridad a escala estatal.

Las teress fundamentales del momento ag tin en relación con ambos factores:

GENERALIZAR LA

MOVILIZACION

Evitar el pelioro de un cierto sislamiento de Euskadi significeba ante todo ha-

cer repercutir en el resto del país lavariación en la relación de fuerzas que a nivel ceneral habfa supuesto la Huelga General. En Barcelona -que sigue siendo el punto clavo cara a la extensión de la lucha- varias manifestaciones y alqu nas contentraciones y paros sercaron -las formadas del 11-12 en respuesta al l'assamiento del Comité de Huelga de Eug kadi También hube acciones similares en Salicia -prolongadas posteriormente en torno a les etres juicies» Asturias, Za rageza, Valencia... pero saré en Madrid--- con unos 15,000 trabajadores movilizades a distinto nivel- donde se iniciara de manera são importante la extensión de la lucha, abriendo auevas perspecti-vas pera el movimiento en su conjunto . Para al día 24 ha sido convocada una pr nada de lucha a la cabacera de cuyo lla mamiento firmas las CC.00.de Modrid,USO y UST can el apoyo de MCE, ORT, LCR-ETA(VI) PSOE Partido Carliste, LC, Juventudes So cialistas y verios Comités Antirrepresi vos. (%)

Así pués, los próximos dise van a ser de cisivos cara a la generalización de la lucha.De lo que se trata en los momen-tos actuales es de crear un merco de mo vilización que, recogiendo las desigualdades existentes, sea sin embargo, capazde crear una dinásica uniteria.No se --trate do calcar sobre condiciones biendiferentes el esquesa que ha recorridole movilización en Euskadi, sino de encerzer el nivel pesible en el resto del pefa con la dinémica global y las parspectivas generales objetivamente abtertes por la Huelga General de Euskadi. -Las mesas unitarias de partides obreros y organismos antirrepresivos han sido el cauce capaz de susciter los primeros avanços en la generalización. Aspliar es to exige chorat

El factor clave de la situación política actual es éste: Amplice esctoresde las masas han tomado conciencia de que es posible acabar con la dictadura. Es decir: Acabar ya, ahora.

Pese al carácter evidentemente desigualdel nivel alcanzado por la movilización
en las distintas sonas del país, no se trata de ningún espejismo. Concretamenta
La combinación entre el nivel alcanzadopor la movilización en el punto más avan
sado (Euskadi), y el que es posible alcanzar a corto plazo en el resto del país, puede acabar con el régimen franços
ta. Esta perspectiva, a la vez que subra
ya la importancia de lo que se ventila en la ofensiva actual, orienta ya las tareas inmediatas del movimiento de masas.

- e Por une perte, la incorporación a tales mesas unitaries de las fuerzas -que se mantienen fuera, Mas concretamen ta: Forzar a los reforatstas y an priser lugar al PCE a optar ontre sus coapromisos con la burguesta y sus responsabilidades como partido mayoritario en la clase obrera. Forzar implica abando-nar tode postura pasiva en la situación política presente -determinade por la o fensive dal movimiento- incluso iniciativas percieles tienen una importanciacapital y son capaces de engendrar una dinanica de répide masificación de la luche, A condición de no limitarse a una actividad externa sino de combinar las iniciativas públicas con la incidenciadirecta en la base del movimiento, y en primer lugar en las comisiones de empre
- * Por ctra parte, hay que avanzar rápidamente hacia la coordinación a escala estatal de las mesas aparecidas en las diversas localidades, comenzando para ello con la urgente concertación, de todas las organizaciones obreras. LCR- ETA (VI) ha dirigido a éstas un llamaziento en tal sentido.

PERSPECTIVAS MAS AMPLIAS

Ha sido la propia amplitud de la res--puesta le que ha transformado una lu-cha inicialmente defensiva ("Salvemos a
Garmendia y Otaegui") en la sayor ofensiva de mazas contra la dictadura. Sin
embargo,mentener dicha ofensiva hasta -hacarla victoriosa requiere ahera una -ampliación de los ejas de movilizacióny una transformación de los instrumen--tos organizativos capaces de hacarla a-vanzar. Requiere introducir la actualidad del derrocamiento en cada combate -concrete de las assas.

EN LO INMEDIATO este perspectiva supone

to Una ampliación del objetivo "Salva mos a Garmendia y Otaegui" al de "impidamos un sólo asesinato más". El arma de la Huelga General ha de ser la respuesta inmediata a todo nuevo intento crimi nal por parte de la dictadura.

Le introducción como eje central del tema "Libertad Presos Políticos" y el impulso de movilizaciones específicas en dirección a las cárceles que avancen la perspectiva de su liberación por el movimiento de masas.

* La constitución de un poderoso -frente unico contra la represión que se
cieras sobre los militantes revoluciona
ríos, y en particular, hoy, sobre ETA(V)
y FRAP. Frente Unico sobre un tema concrato que plantes la perspectiva de la
naccsaria unidad de la clase obrera
frente a la división actual o futura de
la venquardia.

Paro además, y junto a lo anterior, la actualidad de la perspectiva del derrocamiento plantea ya la necesidad de impulsar aquellas tareas destinadas a impedir toda maniobre reaccionaria de último hora, las tareas capaces de llevar el derrocamiento hasta el final:

*Fortalecimiento y masificación de los organismos antirrepresivos,comisiones de barrio y pueblo...que se iransformarán mañana en comités populares de vigilancia y depuración.

Coordinación de los soldados revolucionarios -que organizarán mañana laresistencia desde dentro de los cuarteles a todo intento golpista de la reacción- con el resto del movimiento de ma ses.

* Preparación de las ocupaciones de fábricas como respuesta obrera el cierre patronal o a los despidos masivos de plantilla en huelga.

Organización de la autodefensa de todas las movilizaciones de la clase obrera, en la vía de la organización de la violencia revolucionaria de masas.

Todos estos objetivos exigen a su vez dotarse de los medios organizativos capaces de llevarlos a término: La <u>auto-organización</u> de la lucha a todos los n<u>i</u> veles y su <u>centralización</u>. Como se explica en otro artículo de ese "Combete"-el avance en el primer aspecto es condición para poner en piú establemente el

segundo: En los momentos de efervescencia política, las masas experimentan la necesidad de contar con una dirección reconocida por todos, y capaz de centra lizar las distintas iniciativas que sur gen a diário. Una dirección que se eleve por encima de la división entre los partidos, grupos, sectas y capillas y , capaz por ello mismo, de unir en la scción a toda la clase y al conjunto del movimiento tras unos objetivos comunes. Tal dirección sólo puede ser el resulta do de la representación, cada vez más directa y más democrática, de las propias masas en lucha, es dacir, de los ór ganos elegidos por ellas mismas en sus centros naturales de agrupamiento: La empresa, el barrio, etc.

Avanzar en esta vía, tras el ejemple de Euskadi, es la manera de pasar del esta dio actual de la movilización a aquél en que sea inevitable la cafda de la — dictadura. En la prueba de fuerzas iniciada el 28 de Agosto es el hundimiento definitivo de este barco a la deriva lo que está en juego.

J. Gainza 22.1X.75

SOBRE EL LLAMAMIENTO PARA EL DIA 24: Ni el PCE ni el PT han firmado, como tales partidos el llamamiento a la jornada de lucha. Sin embargo, un comunicado aparecido posteriormente y firmado "Organismos de base de la Junta Democrática", se solidariza con el llamamiento. Hacer ver que la Junta Democrática está, presente en las movilizaciones, simular un cierto protagonismo: Ese es el objetivo. Pero, si las palabras significan algo concreto, ¿qué fuerzas, spar te las movilizadas por el PC y PT, será posible encontrar en la base, es decir, en los barrios, fábricas, universidades etc.? ¿Cuáles son las fuerzas de base de los demás componentes de la Junta Democrática, los lierno Galván, Calvo Serer y demás "personalidades", que se van a movilizar el 24?

La misma filosofía servil ha llevado a los redactores del llamamiento de CC.00.-UGT-USO a escribir esta frase an tológica: "El régimen promulga un decreto llamado "antiterrorista" pero que va dirigido contra la prensa, contra la leglasia, contra la oposición democrática y, a través de ésta, contra los trabajadores". De manera que suando la dictadura, assesina, encarcela, tortura a cientos y cientos de militantes revolucionarios y luchadores, contra quien en realidad apunta as contra la "oposición democrática" -es decir: esas personalidades burguesas- y no contra el movimiento - de masas que está minando día a día el régimen franquista.

Alargar de està manera a la burguesta en nombre de los intereses de la clase obrera no sólo es servil: Es hipó-

(viene de păgina 6) ...quier otro tinglado interclasista, și no el Frante Unico de clase que ha presidido, de arriba a a bajo, toda la movilización de masas en Euskadi. Cuarto, que no es postble conciliar -como lo pretenden los compañeros de MCE y ORT el impulso a la movilización de masas con unapolítica de pactos con la burguesía como marco para acabarcon la dictadura. La movilización de masas exige poner en off instrumentos de auto-organización del movimiento, Comitãs de Huelga, cuya dinémica misma no sólo se aleja, sino -se enfrenta abiertamente, con posiciones de clase opuestasy enamigas, a las vías de conciliación con la burguesía; la negativa del PNV -miembro de honor de la Convergencia Democrética- a asumir una sola responsabilidad on la organiza-ción efectiva de la lucha (hasta el momento ni siquiera ha apoyado los llamamientos en defensa de Garmendia y Otaegui) as la prueba más clara de ello.

(viene de página 10) (1) FNLA: Frente Nacional de Liberadon de Angola; UNITA: Unión Nacional para la Independencia Total de Angola: MPLA: Movimiento Popular de Liberación de Angola. (2) Las tropas del FNLA, que reciben armamento norteamericano -son las mejor armadas de los tres movimfentos- se entrenan en el Zaire. Cuentan con "consejeros" norteamericanos, mu chos de ellos ya bregados en la experiencia del Vietnam. Hol den Roberto, jefe del FMLA, es cuñado y protegido de Mobuta , presidente y gendarme del imperialismo en la región centro-africana. (3) Estos acuerdos, que están en la base del Gobierno de transición, también han sido firmados por el MPLA, reflejando así sus vacilaciones, su política reformista y confu sa. (4) Ten Hsiso-Ping, atacado y depurado durante la "Revolución Cultural" como "segundo Krushchov chino", ha sido rela bolitado silenciosemente,ocupando ahora el puesto de vicepri mer ministro, Encabező la delegación china a la DNU en Abril de 1.974. Citamos de su discurso ante la Asamblea General de la ONU.

AUTO-ORGANIZACION Y CENTRALIZACION EN LA BUTELGA GENERAL DE EUSKADI

a Huelga General que,el 11 de Junto, proteconizaban el proletariado y el pueblo de Euskadi contra el Estado de -Excepción, suponfa una derrota abierta dal ensayo represivo que el gobierno Arias habfa intentado reslizor.La conciencia de victoria, que la vanguardia y les masse vacces experimentaron, so tradujo inmediatamente en un reforzamiento de la preparación del combate en defensa de Garmendia y Otasqui. "Hay que organizeres para una Huelga General Ter-ca" era la preccupación contral do todos los luchadores. Y comenzaron a hacer lo.En cada fabrica puablo o zona se ini ció la formación de organismos unitaros de coordinación con la participación de Tos partidos obreros, las CC.00., los organismos de barrios, de enseñanze... Al mismo tiempo -y sobre todo en Guipázcos donde gozaban ya da una larga tradición enterior- comenzaron a proliforer esambless amplies de luchadores a nivel de cada puebic y zona que servian como tri bune de discusión y centro de preparaeton de la Huelca General. Paralelamente en ceda provincia aparecen organis-mos unitarios con carácter central, en los que participan partidos,CC.CO. y or canismos de otros sectores, asf como -en algunos casos- Comités antirrepresivos. Y un fenómeno similar se produce a nival de todo Euskadi: Primero se celebra una reunión unitaria en Bayona en el --que los partidos,CC.00.(las dos coordinadoras centrales, GEGO y CONE, que existen)y los Comités obreros, deciden lla-mar e una Huelge General de 48 horas. -Cuando, de hacho, fata continúa se estabi liza un Comité de Huelga Central de todo Euskadi. Estos organismos han tomado diversos nombres de zone a zona y de --provincia a provincia. El más usual y co nocido es el de Comités de Huelge, que será el que utilicemos en este artícg lo. De esta forma, cuando la lucha sal te en defense de Germendia y Otaegui, ol movimiento encuentra un margo uni terio capaz de impulsar su movilización. Ello estimula inmediatamente el coraje y la capacidad de la clasa obrera y el pueblo de Euskadi para desbordar el sistema policiaco esta blecido y mentenor una lucha de ca lle abierta y generalizada durante

los primeros días de la Huelga General. No obstante, el retrase de la vista def<u>í</u> nitiva del juicio de Garmendia y Otasgui,la cadena de penas de muerte contre militantes del FRAP, la condena a muerte do Txiki,la amenaza inmediata de la mis ma para Wilson, Mijica Arregui y otros, plantesn la necesidad de un combate pro longado y,con ello,plantean nuevos problemas a la organización de la lucha, Mo mentaneamente le huelga so ha detenidoen Euskadi; los días 11 y 12 mãs de ---50,000 huelquistas en Guipdropa, más de 20 sapresas con paros en Vizcaya, diversas asambiess y paros en Mayarra, dieron la medida clera de que la combatividadse mantiene en pië en todo Euskadi. En la preparación de una nueva ofensiva pa ra frener todes los intentos asesinos de la dictadura, la tarea central se sitda en reforzar la organización del movimiento y de la vanguardia,

HOEL GA GENERAL

AUTO-ORGANIZACION Y CCOO

Entregados plenamente a la agitación yorganización del combate en la calle, la activided de la vanguardia obrera y, mas en concreto, la actividad de las CC.00., ha deseparecido praeticamente en el interfor de las empresas a lo largo de la Huelga General, ¿Significa esto que les CC.CO. sole son étiles para luchas de empresas paro qua pierden su papal en u na H.G. 7 Cresmos firmemente que no. Más sún.esa relativa displución de las CCOD ha pesado de forma importante en el desarrollo de la lucha.Efectivamente,a --partir de los primeros días de husiga , ente las dificultades del acviniento pa ra continuar combattendo en la calle sh perspectivas claras cobre las tersas a cumplifical problems central pasaba a --ser la necesidad de asambleas en todaslas empresas, en que se hiciera un belence de le ocurrido y sa decidiera el camino a seguirala represión patronal que comenzaba a aparecer en Vizcaya, exigiadoblemente cubrir esta tarea.El hacho de que la vanguardia de estas

ellas apenas funcionara como tal, difficult& enormements la preparación y realización de g sas asambless.En una Huelga Genaral, la función de CC.CO.no desaparese. Pero of se transforma. Su tarea central consiste en orientar el desarrollo de la lucha en la via de la auto-organización del movimiento.Es decir,de la asambleay la elección en la misma de un Comitéde Huelda que sea la dirección efectiva de la lucha.Pero le tersa de la CO no termina ahi. La vanguardia de la empresa dabe mantaner y hacer functionar conmayor arrojo y regularidad la CO.dondose dicustan y se deciden las iniciati-vas s proponer a las Asambles, las respuestas políticas y organizativas más adecuadas, etc. En la preparación y asun ción de estas tereas, la CO debe promover mini-asambleas de todos los luchado res do la empresa que en ese momento --puedan integrarse e la organización de . las movilizaciones.El ejemplo de --

empresas, la C.O. de cade una do

"Unión Cerrajera"de Mondragón, don -- de funciona un Comité de Huelga

5

elagido en asamblea a impulso del traba jo de la vanguardia de la empresa, resul ta ilustrativo de cómo se deben llevaradolante estas tareas. Al mismo tiempo, una Huelga General como la de Euskadi , debe servir para superar la división -que existe entre OECO, CONE y Comité Obreros.A nivel de cada empresa y de cada zona, los luchadores de todos estos organismos han estado trabajando juntos. Las posibles diferencias existentes sa han superado mediante decisiones demo-cráticamente tomadas.Esto demuestra cla remente que su división actual no tiene razón de existir y que sólo la actitudsectaria de sus direcciones (CONE y Comi tés en particular)impide realizar la unidad plena que por la base se ha materializado ya.El combate por su unificación, al calor de la lucha de masas, sa convierte, puss, en una tarea fundamental.

CENTRALIZACION = REPRESENTATIVIDAD

Si la nacesidad de reforzar la auto-organización, las asambleas y los Comitésde Huelga de empresa ha aparecido comouna exigencia para dotar a la movilización de objetivos políticos claros, para lelamente la nacesidad de una centralización mejor de las movilizaciones exige ampliar la representatividad de los diversos Comités de Huelga. Esto a todos los niveles: Se trata de asegurar la representatividad directa del movimientomismo en los Comités de Huelga zonales; la de éstos en los provinciales y, final mente, la de Estos Gitimos en el Comitéde Huelga de Euskadi. El papel jugado por los Comités de Huelga desde el comi enzo de la lucha es muy importante y --constituye un ejemplo para la vanguar-dia de todo el Estado. No se trata, pués, ahora de crear ofros organismos nuevosy disolver aquellos.De lo que se trataes de transformarlos, es decir de impulsar que de su naturaleza actual de embriones de Comités de Huelga, pasen a -ser auténticos Comités de Huelga representativos del conjunto del movimientoan lucha; que, a partir de su composición actual, entren también a formar parte de allos,y asuman un papel central en su interior, delegados directamente repre-sentativos del movimiento en lucha. En este sentido, y ante las nuevas exigencias que plantea la continuidad de combate, el mantenimiento de la composición actual de los Comités de Huelga podría, incluso, originar dificultades para su actividad. Primero, porque le resta confi anza en sí mismo y es claro que cuantomayor sea la representatividad directadal Comité de Huelga, mas facil será que se reconozca y actúe como tal, sin esa - timidez política que la falta de ligazon organica con al movimiento le puede acarrear. Segundo, porque la influenciadel movimiento de masas sobre el mismollega "filtrada" a través, sobre todo, de los partidos políticos(filtrada,por tan to, por el analisis, la estrategia y el programa de esos partidos)y no siemprees capaz de recogar el estado real en que se encuentran las masas, ni de tra-zar el tipo de acciones que más adecuadamente corresponden a su estado y a su combatividad. Tercero, porque solo esa re presentación directa es capaz de estimu lar suficientemente la auto-organización misma del movimiento:La elección de un Comité de Huelga de empresa,a lo largo de la Huelga General, toma sentido pleno cuando todos los obreros saben que eseno es solo un frgano pera la empresa, si no que ve a participar en la direcciónde la lucha al nivel en que ésta se está produciendo: Al nivel de toda la zona. Por tanto, para asegurar una real -centralización de la actividad del movi mianto de masas en los próximos combates es necesario: Primero, que pasen a engrosar los Comités de Huelga zonales, delegados elegidos en asambleas de empresa,o cuando menos, si aquellas no pue den realizarse, delegados de plenos de luchadores de las empresas más importa<u>n</u> tea de esambleas unitarias zonales de vanguardia... y segundo,que la represen tatividad y la coordinación se den a to dos los niveles:Representantes de los -Comités de Huelga zonales en los provin ciales, representantes de éstos en el Co mitő de Huelga de Euskadi.

LAS ASAMPLEAS DE VANGUARDIA EL EJEMPLO DE GUIPUZCOA

En ausencia de un mayor desarrollo de la auto-organización de masas por la ba se estas asambleas se han convertido en el centro de convergencia de todos los luchadores de cada pueblo o zona. cualquier caso, se han mostrado como ins trumentos extraordinariomente útiles pa ra la intervención de la vanguardía enun marco de lucha generalizada, Cierta--mente su funcionamiento y las tareas -que asumen varian de zona a zona.En muchas de ellas no han pasado de ser tribunas en que cada partido político expo ne sus propuestas y en base a todas elles, se discute la intervención a llevar.Un caso particularmente ejemplar lo constituye la de Renterfa.Aquí,la asamblea y el Comité de Huelga funcionen -plenamente coordinados.De hecho,el centro de decisión de las acciones a desa rrollar se encuentra en aquella, y ésta actúa, principalmente, como un ejecutivode la misma.Al mismo tiempo,el Comité -

de Huelga dirige permanentemente comisiones técnicas responsables de organizar tareas diversas: Autodefensa ... La asamblea, en sus reuniones, controla toda la labor del Comité de Huelga y decidecomo ha de seguir trabajando.Partiendode este ejemplo y tratando de mejorarlo más aún, las tareas actuales consistem en: 1º Masificar al máximo estas asam-bleas, de forma que en ellas puedan participar todos los luchadores disponibles de cada zona; 2º Forzar en ellas la representatividad de organismos de base : es decir, transformarlos do tribunas delos partidos políticos, en tribunas de -Comités de Huelga de base y partidos obreros; 3º Lograr una representatividad directa de las asambleas de vanguardiaen los Comités de Huelga zonales,eligiendo para ello delegaciones de rapreson tantes que participan activamente en --las tereas de éstas.

JUNTA Y CONVERGENCIA:

La Huelga General de Euskadi constituye el ejemplo más palpable del tipo de movilizaciones que van a presidir el derrocamiento de la dictadura.Precisamente por eso constituye un banco de pruebas decisivo para las diferentes alternativas que se presentan como vías para acaber con el franquismo.Ni la Junta De mocrática mi la Convergencia Democrática han tenido papel alguno en la lucha. En todo caso, los partidos obreros que forman parte de ellas han jugado un pa pel decisivo...precisamente porque han actuado como partidos obreros y al margen de su marco de alianzas con la burquesfa, La finica organización que, ciegay obstinadaments ha pretendido encauzar la movilización por límitas aceptablespara la Junta Democrática, el P.T., ha -quedado totalmente ausente, al margen de la lucha. De todo ello hay que extraeralgunas conclusiones necesarias.Primero que la dictadura no caerá gracias a las decisiones de fracciones democráticas de la burguesfa, sino gracias a la acción de masas contra ella;sólo cuando ésta a menace con hundirla definitivamente, optará el gran capital por abandonarla. Se gundo que en consecuencia, no es la polf tica de utilización del movimiento de masas como arma de presión hacia esa --burquesfa -la llamada Convergencia coyuntural con ella- lo que puede originar el fin del franquismo, sino el impul so a la acción independiente del movimi ento obrero y popular. Tercero, que al -marco que realmente permite avanzar en este sentido no es la Junta Democrática ni la Convergencia Democrática, ni cual-(Continúa en pagina 4)

2º FASE DE ELECCIONES SINDICALES:

STOP!

"I compas con el conjunto de la polí-lica actual de la dictadura --duc-ción de su sectividad política a uno sólo: Represión- la bermiacia sindical ha sacado tambia, la artillería represi va de mis grueso calibre que podfa 1dear pera defender sus puestos en la se gunda fase do las Elecciones Sindicales. Le normaitya represiva y la estrechez de cauces que rigieron la votación para enlaces de empresa, no pasa de ser un pa lido reflejo de la existente ahora. A di ferencia de las elecciones del 71 y delas anteriores, las UTT no tienen ahorevia de elección propia, sino que se forman a partir del conjunta de las Agrupa ciones del Ramo.El mecanismo es,pués:Elección para la Junta General de las Agrupaciones locales. A partir de éstas, elección para las Juntas Generales de las Acrupaciones superiores y a partirde éstas elección para las UTT. 101ff -cil camino para quienes -como el PCE- hacen de la "escalada" de puestos a las UTT, ann al pracio de establecer compromisos técitos con una parte de la carro na da la burocracia, el eje de su políti ca sindical!

La primera batalla y de hecho, la únicaen la que los enlaces de las candidaturas unitarias quedan intervenir masivamente, se juaga, cués, an la elección de las Juntas Generales de las Agrupaciono nes lucales. Pero la normativa para esta elacción esté regida por los principios más perfectos de la "democracia --franquista": 1º, Todos los miembros actuales de las Juntas de Agrupaciones y-Uniones son candidatos, aunque no hayansacado un solo voto en las elecciones a enlace de empresa; más aún caso de queuno de ellos -considerados por decretocoso "candidatos natos"- empate a votos con uno "no nato", el puesto será para ol primero. 29, No pueden presentarse como candidatos quienes habiendo estado sujetos a procedimiento penal sean considerades por la Comisión Electoral, co no incompatibles con las exigencias del cargo. 3º. Tampoco podrán presentarse quienes se hayan manifestado alguna vez en contra de la actual legalidad insti-

tucional y sindical. 4º. Candidatos y g lectores estarán separados por catego rias (no cualificados, cualificados, técnicos y administrativos) quedando a decisión de la Comisión Electoral los por centajes que se han de atribuir a cadauna. 5º. La forma de presentación de -las candidaturas y del proceso de elección será decidida por cada Comisión Electoral. 6º. Estas Comisiones Electora les estarán formadas -si no totalmente, sí l menos muy mayoritariamente- por miembros del anterior aparato de la CNS de los que,no lo cividemos, muchos da ellos no han salido votados como enlaces en la primera fase de las Elecciones --Sindicales.

Quienes, como el PCE, teorizan el "vaciodejado per los sindicatos oficiales" y propuganan su "ocupación" como vía hacia la construcción de un sindicato de class y, an al polo opuesto, quienes -como la LC- calificaban el copo de enlaces por las candidaturas obreras unitarias como una "victoria de la dictadura", encuentran un No total a sus anflisis y predicciones. La resistencia feroz de la burocracia sindical refuta el caracter doctrinerio y sin relación ala guna con la realidad, de los análisis de la LC. Y lo que es mucho más importante significa, frente al PCE, la invisbilidad total de una polítice que intente conci liar la organización del movimiento obrero para la defensa de sus reivindica ciones, con la escalada en la CNS como o rientación central del trebajo sindical.

Los luchadores obreros que se presentaron y fueron votados como enlaces lo hi
ciaron bajo dos condiciones: Primera, utilizar su puesto para mejor promoverla más amplia acción unitaria reivindicativa de su clase. Segunda, no tomar ni
un solo acuerdo a espaldas de los traba
jadores a quienes representan. Pués ben
ha llegado el momento decisivo en que éstas condiciones deben llevarse a la
práctica. Ante el próximo Otoño, la clase obrera se encuentra enfrentada a lamás grave amenaza de paro que haya teni
do en los últimos años -un millón de pa

rados para fin de año según una revista legal como "Doblôn"- y a una grave dete riorización de su nivel adquisitivo, ce mo resultado del alza del coste de la vida.Los enlaces se encuentran ante una alternativa cuyas opciones de contraponan le una a otra: O bien utilizan las asambleas de enlaces,en el momento de las votaciones para las Agrupaciones Lo cales, como tribunas de popularización de plateformas unitarias, lo que necesariamente solo podrá hacerse en contra de la burocracia sindical y de la norma tiva electoral, o bian renuncian a ello para osegurar la "paz" suficiente en -que algunos de ellos pueden escelar un puesto más alto en la CNS.

La segunda opción significaría traicioner abjertemente a todas las promesas y plataformas sobre las que fueron elegidos.La primera exige ("ningún acuerdo a espaldas de los trabajedores") promover asambleas en todas las empresas en las que se discutan y decidan las plataformas reivindicativas unitarias y acudir, mandatados con un voto de la asambles,a las reuniones de enlaces con el UNICO objetivo de impulsar la coordinación de esas plataformas al máximo de empresasde cada ramo y cada zona. Tal y como lo dijimos en su dia nosotros apoyaramos la más amplia unidad de asción de todos los luchadores obreros -snlaces y no an laces- para llevar adelante la segundaalternative Consequentemente demunciare mps y combatiremos abiertamente la priwera. En la preparación de movilizaciones unitarias y de la coordinación de la lucha todos estos problemas han de ser ahora abordados en CC.00. Es necesa rio discutir y decidir en su seno, todos los luchadores juntos, las plataformas reivindicativas a promover y la for ma concreta en que los enlaces han de actuar para favorecer le auto-organización y la unidad de la clase obrera.

J. Goftis 21.1X.75

EL EJERCHIO ANTE LA CRISIS DE LA DICTARDURA

a descomposición del franquismo, bajo los golpes del ascenso del movimiento de masas, he penetrado en uno de sus pilares más sólidos: El Ejército. Construído sobre centenares de miles de muertos, sobre la masacre de los mejores - luchadores del proletariado durante la guerra civil y los años de terpor; dirigido por un cuerpo de generales ultraracionarios, perros guardianes de la dictadura; apoyado en una feroz disciplina interna que raprime cualquier acto de insubordinación o de protesta, este ejército ha tardado más que ningunacotra institución delrégimen ap mostraraus fisuras.

Pero hoy las gristas que se abren en su

seno son ya visibles,y ello pone todavfa más en evidencia la profundidad dela crisis en que está sumido el franquis mo.Por un lado, las diferenciaciones den tro del cuerpo de oficiales son cada -vez mayores. Las detenciones de Busquets y Julva en marzo, el arresto de 8 capitanes y 1 comandante en Agosto, la apari ción pública de la "Unión Democrática -Militar" la publicación de revistas can destinas en suma el surgimiento de unaoposición organizada -aunque también -muy heterogénea- a la casta de los "ul tras" son manifestaciones palpables de este proceso. Cuestiones como la del Sa hara.las bases yankis, la modernizacióndel argamento, etc., constituyen sin duda factores diferenciadores importantes.På ro el principal problema que divide a la oficialidad en estos momentos es el mismo que aparece en la base de la divi sión en el seno de la burguesfa: ¿Qué ac titud adoptar ente la crisis egónica de la dictadura y su incapacidad para frenar el ascenso del movimiento obrero? Para aquellos sectores"lúcidos"de la -burquesfa que optan por una evolución o un cambio hacia una democracia, comprome ter al Ejército en la defensa de la dic tadura es empujarlo a correr la sisma suerte que ésta: Su inevitable derrumbamiento.Preservar la unidad del Ejército -es decir, preservar su capacidad de intervención y su fuerza persuasiva antecualquier eventualidad- es la mejor qurantía de salvaguardar el orden burgués. De ahí que los grupos oposicionistas -que surgen entre los oficiales -ante to do entre las generaciones más jóvenes, que no han conceido la guerra civil, en parte ligados a una u ctra fracción de

la burguesta e incluso de la izquierdatradicional- exijan la neutralidad del
Ejército, su estricta profesionalidad, y
la evolución hacia un régimen democrático. Asignarle actualmente un papel directo en la represión -como plantean los "ultras", al estilo del ministro ColomaGallegos, quien durante el Estado de Excepción de Euskadi no se cansaba de repetirle a la Guardia Civil y a la policfe: "Detrás de Vds. estamos nosotros",
solo puede poner de entredicho aquella
unidad.

El segundo aspecto de la crisis del E-jército franquista, y el más importante, es la creciente combatividad de la tropa. Frente a las condiciones infrahumanas que imperan en los campamentos y -cuarteles, la degradación y humillaciónpersonal, la disciplina irracional, la ideología antiobrera y fascistoide quese propaga, los soldados -obreros, emplea dos, estudiantes y campesinos en unifor+ me- empiezan a protestar. Los jóvenes que han aprendido a luchar y a insubordinarse contra la legalidad franquistaen las fábricas barrios y centros de es tudio, llevan esta lucha al Ejército; los más conscientes se organizan en comités de soldados que como recientemente en Euskadi, se plantean la coordinación con los organismos unitarios del movimiento de masas en lucha.

Si la dictadura trata de utilizar el Ejército para su defensa, lanzándolo a una represión directa contra el movimiento de masas, este fenómeno de incipien te organización y movilización de la tropa contra el franquismo se acentuará. Y esto es lo que más temen los sectores *16cidos* de la burguesfa, cuyos planesde evelución hacia un sistema democráti co solo pueden tener ciertas garantíasde éxito si se cuenta con una fuerza de intervención militar disciplinada y a-dicta.y que necesitan en todo caso preservar la posibilidad de una interven-ción directa del Ejército contra las ma sas frente a una amenaza insurreccional del proletariado. Esta es,y no otra cosa,la "neutralidad" y "profesionalidad" que defienden los oficiales burgueses,apoyados en esto por los reformistas ---(por ejemplo,el PCE en la Junta Democrá tica), que también hablan de "neutrali-dad"-la misma que tanto alababan como característica fundamental del Ejército chileno. Esta es la razón por la cual -

quieren preservar ante todo la unidad del Ejército.

¿Qué implican estos planes de la burque sfa? Implican ante todo el mantenimiento de la disciplina y lealtad del Ejército la eliminación de toda posibilidad de insubordinación de la tropa. Y ¿qué significa esto para los soldados? Signi fica el mantenimiento de la disciplinairracional, de la negación de las libertades democráticas en el seno del Ejército, del adoctrinamiento resccionario,de la sobordinación ciega, del aislamien to de su medio social en que han aprendido a luchar contro la explotación y la opresión. Ni el soldado ni el conjuntodel movimiento obrero están interesados en el mantenimiento de esa unidad burquesa del Ejército.

Impedir que la burquesía pueda utilizar el ejército para preservar su dominación y aplastar al movimiento obrero exige: 1. El apoyo al combate por los derechos elementales del soldado: Mantenimientodel salario (salario igual al que cobraben les reclutas entes de entrar en el Ejército); cumplimiento del Servicio Militar en la misma zona en que se vive y se trabaja; derecho de pernocta flimitado:supresión de la disciplina irracio-nal y humillants; reducción del servicio militar al tiempo de instrucción; dere-cho de reunión expresión y asociación en los cuarteles; libertad de culto religiose y de objección de conciencia. 2. impulsar la depuración de todos los militares fascistas y comprometidos con los crimenes del franquismo; la disolución de los cuerpos marcenarios(por ejemplo, la legión).

3. Impulsar la auto-organización de la tropa y los oficiales revolucionarios , su coordinación con los organismos de la clase obrera; colaboración estrecha - sobre todo en el terreno de la autode-fensa del movimiento de masas.

4. Fomentar en la clase obrera y en la juventud la total desconfianza en el E-jército burgués, en sus oficiales, por muy "demócratas" o "neutrales" que pretendan ser.

Estas tareas imponen hoy la necesidad de que la vanguardia revolucionaria se
organice unitariamente en los campamentos y cuarteles, formando Comités de Sol
dedos que, en coordinación con las Comisiones Obreras y demás organismos unita
rios del movimiento obrero, impulsen la
movilización en el interior del Ejército contra la jerarquía militar franquia
ta, contra el Ejército anti-obrero que es el Ejército español.

Oriol Grau



Angola y la política exterior China

n un reciente artículo del periódico C de la ORT ("En lucha" n.71: "Los socialimperialistas atizan la guarra ci-vil on Angola"), se nos ofrece un claro ejemplo de las consecuencias de la polí tica exterior de la burocracia china. -Después de ensalzar la "unidad del pusblo angoleño" expresada en la "unidad de las tres organizaciones de liberación (o) FNLA, le UNITA y el MPLA (1), el artí culo ataca a la URSS que "atiza los antagonismos" entre estas organizaciones, "sabotee el proceso de realización de la independencia", con al fin de someter el país a su "hegemonismo".Concluye que".. es de todos sabida la posición del pueblo chino de consecuente y resuelto apo yo s la lucha unida del pueblo angoleño por la independencia necional".

Vefmos más de cerca qué sucede realmente en Angola, donde esté esa "unidad"de? pueblo angoleño y que se esconde detrés de esa "lucha unida por la independencia nacional".

Por su situación geográfica y la riqueza de su subsuelo, Angola es un país muy codiciado por las potencias imperialistas.Los principales países capitalistas occidentales -y muy especialmente Estades Unidos, que es el primer cliente y el tercer abastecador de Angola- tienen ca pitales invertidos allf.Cada una de estas potencias está naturalmente interesada en someter a Angola bajo su influencia política, intentando implantar un régimen neocolonial como el existente en la mayoría de los países del llamado "Tercer Mendo". Ante el desarrollo de la lucha anticolonial durante los años 60en Angola, las potencias imperialistas ampezaron ya a impulsar y apoyar diversos "movimientos de liberación" que intentarian ponerse a la cabeza de aquella Tucha para servir asf los proyectos neo coloniales, El ajample más ulere es al del FNLA.de carácter derechista, creadobajo el patrocinio da los EE.UU.a tra-ves del Zaire (2). Los imperialistes -franceses y elemenes juagan la carta de la UNITA, que goza de una imagen más independiente y menos derechista.Tras la caida del salazarismo en Portugal, el im perialismo ha avanzado proyectos sucesi vos de estabilizar un régimen neccolo--nial -como el de Spinola, que planeaba u na federación de las ex-colonias con -

Portugal- apoyándose en la colaboración del FNLA y de la UNITA.

Pero el ascenso del movimiento de masas principalmente en las aglomeraciones ur banas entrando en liza un proletariadojóven y combativo, ha echado por tierra, de momento, estes planes. El proletariado y el campesinado pobre exigen una independencia real, que para silos solo puede ir acompañada del fin de la explotación imperialiste, de la miseria y del hambre.La organización que tiene más fu erza en estos sectores es el MPLA, que a diferencia del FNLA y de la UNITA se si toa en una perspectiva socialista, pesa a las vacilaciones y a la naturaleza ra formista de su dirección, y que ha adoptado una postura intransigente en la -cuestión de la independencia nacional.

Frente al ascenso del movimiento de masas -hueloss, expulsión de patrones y -cuadros fascistas, respuesta masiva a los crimanes racistas parpetrados por la -reacción colonial, manifestaciones de mi liares de personas exigiendo el poder popular", desarrollo de organismos de ba se autónomos en las fábricas y barrios, etc. - el imperialismo va a responder -con la represión: Sus proyectos neocolo niales solo son viables si logran decapitar al movimiento de masas.El FNLA es el principal instrumento de esta represión: Asesina a dirigentes del MPLA(como a Pereira Dos Vandunen, dirigente de la juventud del MPLA), ataca a mano arma de los barrios obreros, etc. Al intento de ocuper militarmente la capital, Luanda,el MPLA apoyado por el movimiento de masas, respondió répidamente consiguiendo expulsar al FNLA y a la UNITA da la ciudad.Ello he dado lugar a un enfrenta



miento armado en todo el país que todavia continua. Así pues, los actuales com bates en Angola son el resultado del en frentamiento entre las fuerzas de la -reacción imperialista y el movimiento de mases, de la oposición entre dos inte reses de clase antagónicos Guando al ar ticulista de la ORT habla de la "unidad del pueblo angoleño", olvida que existola lucha de clases, y cuando habla de la "Tucha unida por la independencia nacio nal", olvida que hoy en Angela la conquis ta de la independencia pasa por la lucha contra la reacción buroussa y terra teniente, por la expropiación de los imperialistas por la reforma agraria, y que esta lucha es imposible desarrollar la junto al FNLA y a la UNITA, representantes precisamente de los intereses a que se ha de enfrentar.

¿Podemos permanecer neutrales ante este combate? ¿Se puede apoyar indistintamente a las "tres organizaciones de liberación nacional" como proclama la República Popular China y defiende la ORT? Para todo aquél que se reclame del merxismo y de los intereses de la revolu-ción proletaria, la respuesta es NO. Apo yar hoy los acuerdos uniterios de Alver y Nakuru(3), es hacerle el juego a la con trarrevolución en Angola, en el sentidomás concrete del término.La lucha de las clases explotadas de Angola por su real independencia nacional exige el apoyo de todos los revolucionarios a sus movi lizaciones y a sus organizaciones.

La posición que adopta la burocrecia chi na encuentra su justificación en la 11a mada "toerfa de los tres mundos", desa-rrollada por Teng Hstao Ping(4).Esta te orfa divide al mundo en tres categorías de países: "Estados Unidos y la Unión -Soviética forman el primer mundo; los par ses en vfas de desarrollo de Asia, Africe y América Latina y otres regiones,el Tercar Mundo;y entre les une sa encrentran los países desarroliados, son el se gundo mundo". Lo más notable de esta -teorfa es que olvida el papal de la lucha do clases:La situación actual ya no es fruto del enfrentamiento entre el -prolotariado y sus aliados a escala internacional y las fuerzas contrarrevolu cionarias del imperialismo; no es una lucha entre clases opuestas, sino entrepassas "pobres" y "ricos". Esta teorfa-

puede llevar a los resultados más insos pechados: Al confundir a estos "pafses" con sus gobiernos.la defensa de los"paj ses pobres* lleva a la RPCh a defendera las clases dirigentes, incluso en contra de las masas populares de estos paí ses.Para citar solo algunos ejemplos: A poyo material al régimen reaccionario del Pakistan frente a la sublevación de masas de Bengala, pués ésta sublevación, según la RPCh es fomentada por la India "principal punto de apoyo del hegemonis mo soviético en la zona"; el apoyo de la unificación de la Europa capitalista y de su refuerzo militar, frente al "hegemo nismo" de EE.UU. y de la URSS,etc. Pero en realidad en casi todos los casos, es ta política ha llevado a la RPCh a una convergencia objetiva con el imperialis mo yanki frente a la URSS.Esta ha sido declarada "enemigo de Estado" de la burocracia china en el litigio fronterizo con la URSS y an la competencia entre ambos países de ganar influencia en el "Tercer Mundo". También en Angola tens-mos un ejemplo muy claro de las conse-cuencias de está política: Para contrapesar el apoyo de la URSS al MPLA -apoyo que por cierto es muy requitico- Chi na apoya de hecho al FNLA, que cuenta -con instructores militares chinos en -sus campamentos del Zaire. Al mismo FNLA que ha denunciado las movilizaciones de masas a favor del poder popular diciendo que éste "conduce al país a una dictadura popular y la población angoleña, que es crayente, rechaza enérgicamente el comunismo ateo".

El viraje derechista de la política exterior china después de la "Revolución-Cultural confirma que la burccracia -china, al igual que lo hizo Stalin y lo hace la burocracia soviética, antepone sus intereses de Estado a los intereses de la revolución mundial. En lugar de a poyar con todos los medios las moviliza ciones de masas contra la explotación capitalista y el dominio imperialista , tratan de ganarse la amistad y benevo-lencia de los gobiernos. ¿Hasta cuándolas organizaciones "pro-chinas", como la ORT, apoyaran esta política que en nada ayuda a la revolución?

Carpon Vela

(NOTAS EN PAGINA4)

POR MANTENER UN

Lal 15 de Septiembre) abría paso a la publicación quin cenal de nuestro periódico. Este n.37 es, pués, propiamento hablando, el primar ejemplar del nuevo periódico quin-

Este cambio en la perioricidad del COMBATE obedece, antes de nada,a la necesidad de adaptarse a las exigencias que marca la situación política en el Estado español, de responder lo más adecuadamente posible a los problemas que, con carácter prácticamente cotidiano, plantes el ascenso-

de las luchas de masas en nuestro país.En segundo lugar, responde también a las exigencias del desarrollo y crecimiento de LCR-ETA(VI), a nuestra creciente posibilidad y responsabilidad de intervenir directamente en las luchas de masas, a no mantanernos como puros propagandistas y agitadores, sino a asumir tareas materiales de organización y dirección las luchas, tal y como lo estamos realizando hoy en Euskadi.

Como resultado de ambos factores,el periódico quincenal significa, sobre todo, dotarse de un instrumento central para la intervención, aún a costa de perder en parte el carácter de revista analítica más profunda que el COMBATE anterior podía tener. Transformar nuestro periódico en un instrumento central de intervención, plantea modificar el estilo de su difusión y utilización.Ciertamente el COMBATE no es,aún,un periódico de masas.Pero sí pretendemos que sea un Ergano di rigido a todos los sectores de vanguardia, en el sentido más amplio del término: Un brgano dirigido a todos los secto-res de vanguardia, en el sentido más amplio del término: Un órgano que responda y oriente los problemas de trabajo de masas que se les plantean a esos miles y miles de luchadores, de los que una gran parte sólo ahora comienza a interve-nir activa y permanentemente en las luchas. Esto significa que la difusión actual del COMBATE debe multiplicarse rapidamente.Los ejemplares que hoy se reparten, resultan una cifra muy escasa para cubrir las posibilidades y necesidades que LCR-ETA(VI) tiene de influir políticamente en la vanguardia amplia.Por tanto,llamamos a todos los camaradas,simpatizantes y colaboradores a lanzar una vasta campaña de suscripción al COMBATE en todas las empresas, barrios, centros de enseñanza, cuarteles o cualquier otro lugar en que desarrollen su intervención. La tarea esencial, en este sentido, consis ta en organizar efrculos estables de discusión del COMBATE, lo más emplios posibles, y, con ello, en utilizarlo como ins-trumento esancial para organizar nuevos luchadores en las filas de nuestra organización. Un periódico comunista sólo puede ser fitil si es capaz, realmente, de nutrirse de las preocupaciones y problemas de esa vanguardia amplia a quien va dirigido. Es necesario, pués, que nuestros camaradas y lectores redoblen el esfuerzo que vienen ya realizando, para enviar puntualmente crónicas e informes. Por otra parte, el intento de convertir nuestro COMBATE en un instrumento cada vez más útil para la intervención exige la colaboración de todos mediante el envío de críticas tanto al contenido somo al languaje, presentación, etc. Mejorar el COMBATE es tarea de todos sus lectores.

Pero el mantenimiento del COMBATE quincenal y la ampliación de su difusión dependen, antes que nada, de que se logre su autofinanciación. Un periódico comunista sólo puede subsistir si garantiza su venta. Esto es doblemente cierto para una organización paqueña, como la nuestra, que intenta mantener un periódico quincenal bajo una dictadura represiva abierta. SOLO SI SE LOGRA LA AUTOFINANCIACION PODRA SEGUIR SIENDO QUINCENAL. Así, pués, la venta militante de cada ejemplar, convierte en el primer objetivo a alcanzar. Venta que, además, ha de suponer responsabilizar políticamente a todos lactores en el mantenimiento de la prensa comunista, como arma de combate contra la dictadura y el capitalismo.

Comité de Redección

TXIKI - OTAEGUI - BAENA - GARCIA - SANGHEZ BRAVO ...



ste es el grito que surge de millones de gargantas en todo el mundo. La más sangrienta dictadura de nuestro tiempo acaba de asesinar a 5 militantes. Los nombres de Angel OTAEGUNI, Humberto BAENA, Ramón GARCIA, José Luis SANCHEZ-BRAVO.y Juan PAREDES, quedan inscritos en la memoria de los miles y cientos de milas de luchadores que habían combatido -por salvarles la vida, en la conciencia colectiva de las masas: ¡Compañeros, no os olvidaremos! ¡Compañeros, sereis -vengados!

El ditimo de ellos, Juan PAREDES, "Txiki", no murió tras la primera descarga: Según ha revelado un periódico, siguió gritando sus convicciones revolucionarias. Y lo siguió haciendo desde el suelo, tras la segunda descarga, hasta que el tiro de gracia acabó con su vida. Como él, los trabajadores, estudiantes, profesionales, cientos de miles de luchadores, han seguido en pié de guerra contra la dictadura: La misma noche del viernes, tras conocerse la sentencia definitiva, mánifestaciones

como las de Guecho, San Sebastián y otras ciudades, espontáras reacciones de ira y odio contra la dictadura criminal, marcaban el inicio de una nueva oleada de movilizaciones. El sába do, la Huelga General volvía a paralizar Euskadi. Durante todo el fin de semana y el lunes, las manifestaciones (Algorta, Erandio, Bilbao, Zarauz, Azpeitía, San Sebastián...) han sido con tinuas en todo Euskadi pese a la sangrienta represión, que ha producido ya media docena de heridos. Los paros y manifesta-

ULTIMA HORA DE COMBRE ciones en Barcelona y su provincia, Asturias, Medrid y otras - ciudades, marcaban a su vez el inicio de la extensión del combate. Por su parte, los presos políticos están de nuevo en -- Huelga de Hambre.

illay que hacer pagar caro a la dictadura estos crimenes! Por las acusaciones que recaen contra ellos, al menos ocho militantes actualmente en prisión están ahora en peligro de muer te: Mariano Ibarguren, félix Eguía, Javier Ruiz de Apoddoa(gravemente herido hace unos días en Barcelona), Eva Forest, José Mª Aruabarrena, Antonio Durán, José Ignacio Mújica, Iñaki Pérez Behotegui... Los abogados de estos dos últimos acaban de ser convocados por el Juez Militar. No hay que descartar un intento de montar contra ellos una nueva farsa jurídica seguida de asesinatos inmediatos.

Hay que conseguir que ni siquiera se atrevan a convocar el Juicio contra Ezkerra y Wilson. Que la respuesta a los cinco asesinatos paralice toda capacidad de iniciativa de la dicta dura.

Sigue siendo al momento de la ofensiva. Hoy más que nunca, es posible acabar ya con el odiado régimen de Franco. Nunca se ha encontrado éste tan aislado a todos los niveles, ni su cohesión interna ha sido menor. Dieciseis países han retirado hasta el momento a sus embajadores, se pide la expulsión de la ONU, la congelación de las negociaciones con el Mercado Común ...hasta al Vaticano toma distancias y ni siquiera los americanos se atreven a comprometerse con un régimen que saben — condenado. La razón de estas reacciones no es otra que la enorme presión que para tales gobiernos supone la actividad de las masas de sus propios países, cuyos sentimientos antimascistas les llevan a movilizarse contra el régimen del heredero de Hitler y Mussolini. La impotancia de esta solidaridad internacionalista es, en las actuales circunstancias, enorme.

El mismo día en que se producía la sentencia(que ni siquiera ha respetado la propia legalidad franquista : quedaba pendag te la vista ante el Censejo Supremo de Justicia Militar) se campifa um mas desde la entrada en vigor de la "Ley Terroris. ta". Es en ese plazo y según datos oficiales -incompletos- -300 militantes han sido detenidos.Entre ellos y en aplicación expresa de la citada Ley, cuatro trabajadores del dique de 61 jón, de la Duro-Felguera, acusados de haber participado en una Asamblea"ilegal". Eso es lo que entiende por "terrorismo" la dictadura, Casi todos ellos han sido retenidos en comisaría por el plazo máximo de 10 días que en ocasiones excepcionales permite el texto del Decreto-Ley, y terturados. En le mismo plazo, otros tres militantes (Martinez Andia y Campillo Alcorta de ETA(V) y García Ripalda de MCE) han sido asesimados por la policia.En Madrid, Barcelona, Durango, Ondarroa y Berseo grupos armados, con la protección directa del Servicio de Información de la Guardia Civil, han secuestrado para someterles a tortura e interrogatorio a por lo menos una quincena de personas con antecedentes en los archivos policiales.

Tal es la silueta que proyecta la dictadura, esa es su más ga nuina imagen: La tortura, el esesimato, la represión generalizada, el verdugo. Franco ha impuesto au decisión personal, dietatorial. ¿Qué — criterio político, más allá de su exclusiva y arbitraria voluntad, es posible encontrar en la distribución de indultos y sentensias cuando entre éstas figura, por ejemplo la de OTAE-GUI? Franco ha saltado por encima de su propia legislación, dejado en ridículo al Ejército (que aún no había zanjado) desoldo las voces que desde las propias filas de la burguesía-le sujerían moderación y benevolencia. Cada vez más, las decisiones de la dictadura, las grandes decisiones, corresponden exclusivamente a la erientación de los sectores más directamente ligados al aparato represivo, de la policía, la burecracia parasitaria, la extrema derecha. En realidad, el aislamiento exterior de la dictadura es el reflejo de su aislamiento exterior.

Frente a esto, los intentos de ofracer una imagen sólido, unitaria, "nacional", son sóle espuma. Los funcionarios (tan sólo - en Madrid hay 300.000) y excombatientes que el régimen piensa concentrar en 1º de Octubre en la Plaza de Oriente son nada-comparados con el peso enorme de un movimiento de masas para el que los asesinatos del día 27 no sólo no ha mellado su --combatividad, sino que la han exacerbado. La indignación preducida ha alcanzado a todos les sectores, todas las localidades. Al misme tiempo, el saberse apoyados por millones de trabajadores de todo el mundo (consigna sin precedentes de jorhada - de lucha en todo Europa para el día 2 de Octubre lanzada por los Sindicatos, junto a la generalización del boicot económico) actúa como un estímulo adicional.

En estas condiciones,el derrocamiento está a la orden del -día.El derrocamiento,es dezir,ante todo,la extensión a todo
el país de la Huelga General.Poque la simple presión de ma-sas sebre tal o cual sector de la burguesía no basta para acebar con la resistencia del aparato franquista,porque sólola amenaza directa,concretada en la Huelga General,la amenaza revolucionaria de una clase obrera que no pone límites a
su ofensiva,es capaz de acabar de una vez por todas con la dictadura.

Organizar la indigazción popular, efrecer perspectivas realis tas a los millonas de hombres y mujeres que se preguntan qué hacer para acabar con este régimen de terror y miseria, se concreta hoy en la censigna de Huelga General. Precisamente-porque toda ilusión en cualquier autoreforma de la dictadura ha desaparecido, porque se ha podido comprobar una vez más eque es la movilización autónoma de las masas, sin hacer confianza a los espectadores o comentadores burgueses de una lucha en la que no participan, lo que está minando día a día elos soportes de la dictadura, la perspectiva del derrocamiento por la acción unida de las masas aparece hey no sélo come una vía posible sino como la única realista.

Trabajadores, estudiantes, profesionales, amas de casa, soldados. Es el momento de la ofensiva. Hoy es posible enterrar definitivamente a este régimen de terror. Golpear todos juntos y todos a la vez: Esa es la consigna. Como un sólo puño.

30 de Septiembre 1.975

! SALVEMOS A WILSON, EZKERRA Y SUS COMPAÑEROS !
! LEVANTEMOS LA BANDERA DEL COMBATE FINAL CONTRA LA DICTADURA !
! TRAS EL EJEMPLO DE EUSKADI, TODOS A LA HUELGA GENERAL !

! ABAJO LA DICTADURA ASESINA !